

**Zeitschrift:** Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera

**Herausgeber:** Parkinson Schweiz

**Band:** - (2013)

**Heft:** 111: Neuigkeiten aus der Parkinsonforschung = Nouvelles de la recherche = Novità della ricerca sul Parkinson

**Nachruf:** Hommage : "Un grand merci, Otto Schoch!"

**Autor:** Meier, Kurt

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 10.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## HOMMAGE

**« Un grand merci, Otto Schoch ! »**

**Adieu bien mérité à un ancien membre du comité de l'association, à un allié au grand cœur, à un homme et ami unique en son genre.**

Le 12 juillet 2013, pas une place de libre ne restait dans la grande église protestante d'Herisau. Un nombre impressionnant d'amis et de proches en deuil assistaient aux funérailles du Dr iur. Otto Schoch, ancien membre du Conseil des États. Le défunt apprit à 63 ans, en 1997, qu'il était parkinsonien. Il accusa le coup et se battit, quinze années durant, de manière exemplaire et avec succès contre les impitoyables tourments toujours croissants des symptômes de la maladie. Mais les effets secondaires du Parkinson – malheureusement toujours incurable – ont fini par avoir le dernier mot. Otto Schoch nous a quittés le 5 juillet 2013 dans sa soixante-dix-neuvième année.

**Toujours là pour les autres**

Lui-même parkinsonien et membre de Parkinson Suisse, Otto Schoch a fait partie du comité de l'association de 2000 à 2009. Kurt Meier, qui a un jour réussi à convaincre Otto Schoch d'accepter la présidence et l'a accompagné de 2003 à 2009, rend non seulement hommage à sa précieuse contribution apportée en général au conseil de surveillance, mais aussi à sa conscience juridique.

« Je commencerai par le plus important : l'heureux fait qu'Otto Schoch ait rejoint le comité de Parkinson Suisse à la suite de son activité politique au sein du Parlement fédéral, nous le devons – une fois de plus – à la force de conviction du Professeur Hans-Peter Ludin, père fondateur de notre association. Il a veillé à ce que l'association puisse bénéficier pendant huit années mouvementées du vaste éventail de services du juriste au large réseau et homme politique connu dans toute la Suisse.

Ce dernier nous a rejoints avec les grandes qualités qui ont fait de lui un avocat chevronné en exercice et un expert en droit. Outre le fait qu'il connaissait la maladie et que sa vision de la société était ancrée dans le canton d'Appenzell et teintée de libéralisme, il était extrêmement affable et empathique. Otto Schoch avait donc la fibre idéale pour travailler au sein du comité de notre association.

L'engagement d'Otto Schoch fut aussi louable que productif : ses votes au sein du comité se distinguaient de par son œil averti pour l'essentiel et son instinct naturel visant à donner à nos activités d'organisation spécialisée une voie efficace et durable. Il a

garanti une sécurité juridique pour toutes les questions quotidiennes de l'association et s'est assuré de la conformité juridique de nos écrits et courriers. Il m'a conseillé en tant que président, ainsi que les collaborateurs du siège, les directeurs des groupes d'entraide et les membres de l'association sur d'innombrables questions juridiques. À chaque fois, il traitait la moindre requête avec le plus grand soin, en toute objectivité et dans le respect des délais.

Son humour, son ironie et sa joie de vivre rafraîchissante ont toujours complété le sérieux et l'excellente qualité de son travail. Nous lui sommes extrêmement reconnaissants d'avoir toujours eu un rire joyeux, voire, à l'occasion, un sourire pour détendre les esprits échauffés par nos diverses réunions et séances de travail.

**Nous avons perdu un ami**

Lorsqu'Otto Schoch a démissionné, le comité de Parkinson Suisse a perdu un membre tout particulièrement précieux et honorable. Son décès nous fait regretter la perte d'un homme et ami extraordinaire. Un grand merci, Otto Schoch ! »

Kurt Meier



Un homme passionné de montagne qui n'a pas laissé la maladie lui ôter sa joie de vivre. Encore en juillet 2012, Otto Schoch entreprit avec Kurt Meier (à droite) et d'autres amis une excursion d'une semaine à travers l'Alpstein.

